

Editorial

RODRIGO CORTÉS BORRERO*



Citar como: Cortés Borrero, R. (2023). Editorial. *Episteme. Revista de divulgación en estudios socioterritoriales*, 13(1).
<https://doi.org/10.15332/27113833.8421>

Me complace presentarles esta nueva edición de nuestra revista *Episteme*, que se enfoca en temas relevantes y actuales. Desde la Facultad de Derecho se ha procurado el estudio, la investigación y análisis de temáticas que sobrepasen de los entornos teóricos y dogmáticos, a ejercicio de reflexión práctica y de investigación casuística. En este caso este volumen presenta una variada producción académica que permitirá al lector navegar en asuntos de vanguardia y de una relación inexorable que nos presenta el mundo actual del derecho y la tecnología, entre otras.

En primer lugar, analizaremos la brecha de género laboral en el nivel directivo empresarial. Aunque hemos avanzado mucho en materia de igualdad de género, todavía existe una clara desigualdad en el acceso de las mujeres a los puestos directivos en el mundo empresarial. En este número, exploraremos las causas y las consecuencias de esta brecha, así como algunas propuestas para disminuirla y lograr una mayor inclusión.

En segundo lugar, nos adentramos en el mundo de los criptoactivos como medio de pago. Las criptomonedas han revolucionado la forma en que se realizan transacciones y los pagos electrónicos. En este número, analizaremos la evolución de los criptoactivos y su uso como medio de pago, así como las ventajas y desventajas que presentan en comparación con otros medios de pago.

En tercer lugar, abordamos el tema de la ciberdelincuencia y el derecho penal informático en Colombia. Con el aumento del uso de la tecnología, también han aumentado los delitos ciberneticos. En este número, se analizará el marco legal colombiano en materia de ciberdelitos, así como algunas medidas para prevenir y sancionar estos delitos en el ámbito virtual.

El cuarto artículo se enfoca en el derecho al olvido y el desafío que presentan las fotografías y videos íntimos en Colombia. En la era de internet, es cada vez más difícil borrar los rastros que dejamos en la red. ¿Qué podemos hacer cuando queremos que se borre nuestra información personal de internet? ¿Tenemos derecho a que se nos olvide? Estas son algunas de las preguntas que abordaremos en este número.

La privacidad y la protección de datos personales son un tema crucial en la era digital en la que vivimos. En este número, se analizarán las leyes colombianas que protegen la intimidad y se presentarán algunas soluciones para abordar el problema de la exposición no deseada de contenido íntimo en la red.

En quinto lugar, exploraremos el documento electrónico como material probatorio en los procesos judiciales. En un mundo cada vez más digitalizado, es importante saber cómo utilizar adecuadamente el documento electrónico como medio de prueba en los procesos judiciales. En este número, se analizarán los requisitos para que el documento electrónico sea considerado como prueba en un proceso judicial y las ventajas y desventajas que presenta en comparación con el documento físico.

En último lugar, una serie de artículos que hacen relación al análisis de la cinematografía y el derecho iniciando con la película La lavandería, Los juegos del hambre y Acción Civil, obras que nos permiten realizar reflexiones desde distintas aristas del derecho y las problemáticas que se plantean.

Esperamos que esta edición sea de su agrado y les permita conocer mejor los temas que hemos abordado. Les invito a adentrarse en el fascinante mundo que les espera en las próximas páginas.

* Decano de la Facultad de derecho de la Universidad Santo Tomás, sede Villavicencio. Correo: dec.derecho@ustavillavicecio.edu.co